
民進黨當局應反躬自問

颱風「鮎魚」今襲台逼近閩粵
寶島逾3萬兵力待命 多市停班停課

香港文匯報訊（記者何德花、帥誠福建、廣東報道）

中央氣象台昨日將颱風「鮎魚」（台稱「梅姬」）正式

升級為強颱風。台灣氣象局表示，「鮎魚」暴風圈已進

入巴士海峽及台灣東南部海面，繼續朝台灣東南部陸地

接近，對台灣東半部、新北市、桃園市、新竹縣及苗栗

縣以南地區，共16縣市構成威脅。目前近3.6萬名台軍

隨時支援調度。根據當晚最新風力預測，27日上午共有

9縣市最大陣風達10級。與此同時，福建、廣東已啟動

防颱風Ⅲ級預警，預計「鮎魚」28日登陸福建、廣東。

20162016年年99月月2727日日（（星期二星期二））A20 台 海 新 聞■責任編輯：肖朋彥中 國 新 聞

台氣象部門稱，颱風仍有增強發展空
間，目前外圍環流已逐漸靠近台

灣，在東部等地會有長浪、需預防海水倒
灌。26日晚8時以後，風雨會明顯增強，
高雄、屏東平地雨量預估達200至400毫
米；宜花平地300至500毫米；台東200
至400毫米，今明兩天颱風影響最巨。

阿里山景點停運
台農委會則說，已通知漁船回港避
颱，全台總共安置大陸船員1,220人；
至於蔬菜價格，由於26日休市，以24
日、25日價格相比，台北果菜市場蔬菜
平均交易量漲13.3%，價格也漲5.4%。
阿里山森林鐵路管理處昨日也宣
佈，森林鐵路本線今明兩日停駛；支
線於昨日完成旅客疏運後配合停駛。
台北市政府晚間宣佈27日停班停課，
台北各大醫院門診也有所變動，民眾
外出就醫前，別忘先看看醫院門診資
訊，以免撲空。台東縣政府昨日也宣
佈今日停止上班、上課，並呼籲民眾
作好防颱措施。

廈門民眾囤糧水
大陸方面，福建要求海上作業人員與船

隻26日18時之前全部上岸。福州市為防

抗颱風，將原本四天的黨代會壓縮為兩天
結束，廈門提前進入防颱狀態，各級防汛
一級單位一律取消休假。廈深鐵路、對台
海上航線已陸續停運。部分地區學校27
日開始停課。面對颱風可能再次登陸，福
建廈門市民驚魂未定，創傷還未痊癒。多
數表示十一長假期將留守家中，已開始囤
水囤糧、準備蓄電及膠帶等防颱物質，作
好抗擊颱風準備。
廣東省氣象台預計，28到29日廣東

有一次暴雨和大風的過程。根據《廣東
省防汛防風防凍應急預案》，廣東省防
總決定於9月26日12時啟動防風Ⅲ級應
急響應。據氣象部門預測，「鮎魚」之
後，十一長假期間還有一大堆颱風生
成，南方各省都將受到影響。

香港文匯報訊 綜合報道，今年
第17號颱風「鮎魚」逐漸逼近，
將給福建泉州帶來嚴重風浪影
響。27日至29日，泉州市所有高
校、中小學校、幼兒園以及各類
培訓班全部放假停課，以確保師
生人身安全。而江西南昌將停售
78列動車車票。
根據要求，26日18時前，泉州

全市所有旅遊景區景點、公園、
海濱浴場、農家樂、大排檔、森
林人家和沿海各港口碼頭、渡口
渡船、危險海岸等一律關閉，並

及時疏散遊客；泉金航線停航停
運。
27日18時前，居住在低窪易澇
地帶、建築工地、臨海、臨江、
臨溪、山洪危險區、小水電站、
危舊房屋、工礦企業、臨時工
房、地質災害隱患點、廢品收購
站、外來人員居住集中區等危險
區域的群眾，要全部安全轉移到
位，並做好安置和服務工作。
交通方面，江西南昌鐵路局將

停售27日至28日管內途經杭州、
深圳線運行的78列動車車票。
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■ 颱 風 進
逼，墾丁鵝
鑾鼻風力達
9級，讓擱
淺在墾丁龍
磐公園海域
的東港籍漁
船 船 身 斷
裂。中央社

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣地區卸任領導人
馬英九，昨日在東吳大學登上講台完成第一堂講座。當
天講述台灣近400年來的歷史，談及「九二共識」的來
龍去脈，並批「兩國論」給兩岸帶來危機。
馬英九受聘擔任「嚴家淦法學講座教授」，首場演講
主題為「台灣的國際法定位」。當日面對240位在場觀
眾，以及網絡直播的觀眾，也講述了自1624年荷蘭殖
民者登上台灣，至2016年近400年的變化。

「『九二共識』對台灣有利」
其間，馬英九也談及「九二共識」的歷史。他表示，
「九二共識」對台灣有利，因可照我們的方式解釋，有
了彈性。他希望現在最重要的努力，就是兩岸不管怎麼

處理，都不要打仗，和平是最高價值。
針對台灣地區前領導人李登輝曾經提出「兩國論」，
馬英九批評，當時李登輝提出「兩國論」說法時，台灣
外事主管部門、陸委會、新聞局長通通不知情，也為兩
岸帶來很大的危機。講座上，馬英九也爆出2015年11
月「習馬會」中的秘聞。他說，當初為避免官銜敏感，
事前磋商會議時，1分鐘內就決定雙方不稱官銜互稱
「先生」。
馬英九在課程後半段，與學生互動問答。有學生提問
台灣未獲國際民航組織（ICAO）大會的邀請函，馬英
九提及三年前台灣有機會赴會，並認為，「我們應該有
這權利，但做事情還是要講方法的，不是我們應該有這
權利就能有這權利，還是需要經過努力的過程。」

馬英九講課 批李登輝「兩國論」

■馬英九（右二）於演講中談及「九二共識」的歷
史。 中央社

香港文匯報訊 據中通社報道，國際民航組織
（ICAO）大會即將舉行，台灣地區迄今未獲邀參與。
在野的藍營呼籲執政的綠營當局，不能只是表達遺憾，
而應該拿出方案。
綜合台灣媒體報道，中國國民黨「立法院」黨團總召
廖國棟26日表示，民航事務涉及旅客及民航器航行安
全，自當超越一切政治藩籬，國民黨要求蔡英文應勇於
面對，不要只是表達遺憾，應該要拿出方案。
國民黨團當天召開記者會，國民黨團書記長江啟臣指
出，蔡當局上任後在兩岸關係與國際參與上一路倒退，
國民黨要求執政當局除表示遺憾以外，須拿出實際的政
策檢討與交涉努力。
江啟臣表示，經多年試探摸索，台灣地區才由馬英九
當局在維護主體性與實質參與國際空間之間，找到了一

條平衡的道路，並證明了它的有效性。江啟臣說，面對
即將到來的國際刑警組織大會、亞太經濟合作會議
（APEC）領袖會議等，人民不需要當局表示更多的遺
憾，而是拿出有效的作為爭取更多參與，否則，蔡當局
終究不能迴避一個簡單卻直白的問題：「為什麼馬當局
為人民做到的，你做不到？」

完全執政應完全負責
此前，國民黨文傳會主委周志偉表示，台灣位居東亞
重要航線，台灣當然應該參與ICAO。民進黨當局有責
任提出實質的解決策略與方案，不能像是鴕鳥一樣把頭
埋在沙裡面，也不能只是一味譴責與批判，毫無解決問
題的能力。 國民黨團副書記長李彥秀也強調，既然民
進黨完全執政，就要完全負責。

未獲邀ICAO 藍籲當局「拿方案」

■廖國棟（右三）昨日表示，蔡英文應勇於面對，不
要只是表達遺憾，應該要拿出方案。 中央社

3年一度的國際民航組織（ICAO）大會9月27日
將在加拿大蒙特利爾開幕。台涉外部門負責人李大維
近日證實，台灣確定沒有收到邀請函。3年前與會，
如今被拒，兩相對比後，台灣地區領導人蔡英文對外
表達了「強烈的遺憾與不滿」。綠營方面更是反應激
烈，民進黨「立委」召開記者會，譴責大陸「打壓台
灣的國際生存空間」，呼籲島內不分藍綠 「一致對
外」。有台媒清醒地表示，未能再獲邀令人遺憾，卻
也在預料之中。蔡英文當局不能只會高分貝批評大
陸，更該說明帶領台灣走出困境的解決方法是什麼。

「蔡英文上台後的首個重大外交挫折。」新加坡
《聯合早報》和「美國之音」不約而同地對此做出如
此評價。此事在島內也引發對當局的強烈質疑。曾任

台灣地區領導人馬英九辦公室副秘書長的羅智強表
示，從 1971 年起直到馬英九上台後的 2013 年重回
ICAO，其間間隔整整42年。但馬當局任內好不容易
掙來的東西，蔡英文一夕敗光，又被踢出了ICAO。
「有蔡英文這樣的敗家者，台灣還需要敵人嗎？」

2013年9月，台灣首度以理事會主席「特邀貴賓」
身份，並使用「中華台北民航局」名義列席國際民航
組織大會。事實上，在ICAO規章中，並無「特邀貴
賓」的身份，正如當時台「民航局長」沈啟所言，
「這是很有創意的作法」，換言之，兩岸基於共同的
政治基礎，台灣才得到這樣的「創意」列席機會。大
背景是，2008年馬英九上任，兩岸關係在「九二共
識」基礎上快速升溫，台灣受邀在世界衛生大會

（WHA）等國際場合亮相。
但這種「創意」能否成為「慣例」，則視乎兩岸的

情勢。因為國際民航組織是聯合國的專門機構，必須
執行聯合國第2758號決議。有台媒清醒地提示說，
未能再獲邀令人遺憾，卻也在預料之中。當局不能只
會高分貝批評大陸，當局領導人也不能滿足於做一個
只會說好聽話的「空心蔡」，更該說明帶領台灣走出
困境的解決方法是什麼，捨不捨得為此拿出足夠的誠
意和善意。與其把口
水噴向對岸，不如反
思一下羅智強的話。
畢竟是良藥苦口，忠
言逆耳。

香港文匯報訊（記者陳旻南京報道）
在江蘇南京郊區江寧橫溪鎮待了8年後，
來自台灣的蔡世均已經完全「本土化」，
一口一個「我們江寧」。如果不是說話口
音還帶有較重的「台灣腔」，他看起來就
是一個南京人。

子承父業 生意翻倍
蔡世均的父親早在1980年，就在台灣彰

化縣溪湖鎮創立了羽毛球專業製造公司。
1999年來南京創建了南京大華體育用品有
限公司。
2003年，在台灣服完兵役，22歲的蔡世
均也跟着父親來到南京，「看能不能做什
麼事情」。來南京後，他跟着父親聘用的
大陸廠長跑業務，熟悉羽毛球生產的每一
道工序，奔波於各大羽毛市場，聯繫擴大
羽毛球銷售途徑。「2008年接的班」，蔡
世均說，父親把南京的企業交給他時，每
月的羽毛球銷量為每月1萬餘打（每打12
只），如今他已經把銷售量提升至每月3
萬餘打，「早就翻倍了」。
南京大華體育用品有限公司位於南京郊

區江寧農村，出門就是農田，去趟南京市
中心新街口至少得一個半小時以上。但
是，蔡世均卻能定心，8年幹下來，將父
親留給自己的工廠規模不斷擴大，所有的
設備全部更新。他說「父親做的時候，機
械化程度並不高。那時生產的量有限，卻
必須要花很多人力。現在以少一倍的人
力，達到了產量翻番。」
言語間，蔡世均情不自禁，總會一口一
個「我們江寧」，他在南京有了許多朋
友，「掏心掏肺的有兩、三個，每個星期
都聚在一起，打羽毛球、籃球，唱歌」。
性格單純的蔡世均說，「我在南京非常

的自由，可是絕對沒有在台灣的自在。在
台灣非常自在，可是不自由啊，老婆、爸
媽都在。在南京，我就是老大，我要怎樣
幹就怎樣幹，可是又少了一份自在」。
「自由與自在不能共存」，所以，蔡世均
「在南京待兩、三個月之後，就要回台灣
享受兩個禮拜的自在。」
蔡世均準備在南京「一直待下去」，繼

續擴大羽毛球產量與增加銷售量。
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■蔡世均將父親交給他的南京公司產銷量翻倍。
本報南京傳真
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■台軍方昨日在宜蘭海邊堆置沙包防
災。 中央社


